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DESARROLLO DE LA TABLA: 

Preside el concejo el concejal Sr. Mauricio Velásquez, explicando ausencia de 

Alcalde Titular quien se encuentra en Santiago en reuniones y Alcalde (S) quien se 

encuentra en la ciudad de Concepción, en Fiscalía prestando declaración. 

Asisten todos los Concejales electos.- 

> Se procede a dar lectura de Acta n2 10, la que es aprobada sin observaciones 

Secretario Municipal: Pregunta por presencia de personas al interior de la sala de 

concejo. 

Mauricio Velásquez: Explica que él ha llamado a esas personas y solicita que se 

empiece con el punto n2  4 de varios. 

El resto de los concejales están de acuerdo. 

1.1 varios 

Mauricio Velásquez. Nos acompaña la señora Isolina, dirigente de punta Astorga, para 

explicar situación de árbol, que representa un peligro para el sector. Converse con el 

Sr. Pedro Carrasco, quien me instruye que se necesita un reporte policial y que 

Carabineros realizó dicho reporte, a través de un oficio, que este se encuentra en 
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poder del Sr. Carrasco y no se a efectuado diligencia alguna para solucionar esta 

situación, debido a que no cuenta con las herramientas y el personal para hacerlo. 

Solicito oficio para que se resuelva. 

Sra. Isolina. El problema lleva dos años y he hablado con la señora Erica Barriga y 

señala que la Municipalidad solo puede podar y no talar el árbol. 

Mauricio Velásquez: Solicito que se resuelva. 

1.2 

> Se presenta la señora María Angélica Rodríguez, quien tiene un carro de 

palomitas, que se ubica en el sector del paseo peatonal 

Sra. María Angélica Rodríguez: solicito renovación de Patente, por un proyecto 

adjudicado a través del Fosis. 

Mauricio Velásquez: Respuesta depende del informe de los inspectores 

Sra. Maria Angélica Rodríguez: Señala que tiene patente y permisos pagados hasta 

hace 2 meses y permiso de salubridad. 

Secretario municipal: ¿hasta cuando tiene pagado el permiso? 

Sra. Maria Angélica: Hasta hace dos meses 

Secretario Municipal: solicito copias de sus permisos y es potestad del Alcalde ver 

estos temas. 

Vasili Carrillo: Nosotros, como concejo hemos visto las renovaciones de las patentes, 

las aprobamos todas. Propongo que se le renueve la patente en vista que traiga la 

documentación requerida. 

Tamara Concha: Nosotros aprobamos las patentes en marzo y recién ayer se 

entregaron los permisos y el encargado de patentes decide a quien le entrega o no la 

patente. 

1.3 

> Se presenta la señora Ana Troncoso. Que se encuentra en la misma situación 

que la señora María Angélica. 

Secretario Municipal: explica que el señor Daniel Muñoz, no opera si no va la 

autorización del Alcalde en los documentos, para darle solución al tema, se opto por 
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que gabinete ordenara los permisos y el Sr. Francisco Hidalgo, quien gestionara ante el 

Alcalde los permisos autorizados y los remite a Oficina de Partes que los remite a 

Patentes. 

Juan Villa: Quiero proponer que traigan a Secretaría copia de los permisos y que 

tengan los permisos de higiene. 

Secretario Municipal: Expone que 3 meses para los permisos es muy poco tiempo 

Vasili Carrillo: Lamento que la eficiencia de la que habla el Alcalde, no sea así; 

aprobamos por 3 meses, esperando que en marzo los Inspectores y el Municipio 

hicieran un informe y con ese informe aprobar para todo el resto del año, por las 

quejas de que hay muchos vendedores ambulantes; no se a cumplido con el informe 

sobre los vendedores ambulantes. 

Juan Villa: Propongo que trabajemos en el tema de los permisos, por un tiempo 

máximo hasta el 31 de diciembre. 

Secretario Municipal: hay que considerar que hay 3 inspectores y el municipio debiera 

tener a lo menos 20 inspectores. 

Mauricio Velásquez: Se le explico al Alcalde que antes había inspectores en Tránsito y 

en Dirección de Obras, y hoy hay 3 inspectores para todo el Municipio.- 

> Se aprueban los permisos hasta el 31 de diciembre, solamente si traen las 

copias de los permisos anteriormente pagados. 

1.4 

> Se presenta el Sr. Héctor Henríquez Rebolledo, trabajador de DEM Lota. 

Mauricio Velásquez: Se acuso a los concejales Juan Villa y a mi persona sobre una 

presentación en Contraloría por el tema del Señor Héctor y aprovecho de felicitar al 

Concejal Ceballos por su aparición en un Canal de TV local.- 

Vasili Carrillo: A mí me han dichos Funcionarios Municipales, que el Concejo es 

responsable de las desvinculaciones y que quede claro en el acta.- 

Luís Ceballos: Me hubiese gustado que el Alcalde Titular y el Subrogante estuvieran 

presente en este concejo, porque están involucrados en estos hechos, mi sobrina 
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Andrea, que trabajaba en la OPD, me dijo que el Alcalde llamó al Secretario Municipal 

y le dijo que el Concejal Juan Villa, estaba preguntando por ella. Converse tanto con el 

Secretario, como con la Directora de Control y me explican que nadie les ha 

preguntado. Lo converse con el resto de los concejales y me extraña la situación, era 

público que mi sobrina estaba trabajando en esta administración. Iba a tratar el tema 

en el Concejo anterior y esta semana me encuentro con la noticia de su desvinculación. 

Lo que no me explico, es la mentira y el porqué se toman estas medidas ahora. 
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Luís Ceballos: A mi me dijeron lo mismo. 

Tamara Concha: Pueden ir a Contraloría y solicitar información y ver si se ha hecho 

alguna presentación. 

Juan Villa: El Alcalde explico en una ocasión que "el que despide o contrata soy yo" le 

voy a regalar al Alcalde un par de palillos, ya que esto parece centro de madres, con 

tanto cahuín. 

El problema es que durante el movimiento de los profesores nos vio unidos y 

eso lo molestó. Si pregunte por la OPD fue un caso puntual para ayudar a una madre 

con el tema de su hijo. Y lamento lo escrito en Facebook por el señor Héctor 

Henríquez.- 

Héctor Henríquez: Pido disculpas por lo que escribí, es que quede a brazos cruzados.-

Juan Villa: Me da la impresión que te contagio el Alcalde; de rabia. Trata de dividir al 

concejo, diciendo que nos estamos repartiendo los cargos entre Vasili y yo, lo peor es 

que la gente le cree. Nunca hemos hablado del tema del juicio, no es seguro, si llega, 

llega.- 

Mauricio Velásquez: Para cerrar y de manera personal voy a plantear este tema en el 

Concejo de mañana, porque el hizo lo mismo con el Señor Vásquez por la demolición. Y 

son los mas débiles los que pagan los platos rotos, estuviste 16 años en el PMU y el te 

desvincula una vez contratado. Es irresponsable; esto depende de él; él contrata, 

mantiene y despide.- 

Juan Villa: Lo lamento, porque te la jugaste en campaña, y que hoy se te tenga que 

despedir, pero nosotros no tenemos responsabilidad, no somos funcionarios, no se de 

donde saco su nerviosismo, quizás por educación no se te puede reincorporar, pero 

puede por otros medios.- 

Mauricio Velásquez: Mañana el tema es Fuerte Viejo y le vamos a plantear el tema, 

ven pero creo que lo va a evadir.- 

1.5 Ingresa Sr. Cuevas y academia 

> Juan Rodríguez: soy director de escuela y vamos a Santiago el día viernes y 

solicitamos apoyo para viajar, la locomoción se le entrego a otra institución. 
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➢ Sr. Cuevas: Somos la única institución invitada de la zona y vamos en 

representación de la comuna y la región, pero no tenemos locomoción y somos 

52 personas. 

Mauricio Velásquez: ¿Ingresaron solicitud? 

> Sr. Cuevas: si ingresamos, la semana pasada nos respondieron que ya estaba 

destinado a otra agrupación. 

Mauricio Velásquez: Nosotros no podemos priorizar entre agrupaciones y no podemos 

resolver, a menos que fuese una subvención, pero ya no hay tiempo y que se haga un 

aporte lo cual seria insignificante.- 

Luís Ceballos: Este es un tema de movilización. 

Anselmo Peña: Yo pregunte al Alcalde y el bus de educación esta comprometido en la 

Copa Milo a Puerto Montt. Hable con la Sra. Ana de movilización y el bus chico tiene 

problemas de frenos. 

Vasili Carrillo: Por el momento no hay posibilidades de bus porque la facultad la tiene 

el Alcalde y este la entrego al Sr. Luís Seguel, un compromiso con los atletas.- 

Juan Villa: Puede ser la van de educación y una camioneta. 

Vasili carrillo: Solo el Alcalde resuelve. 

Juan Villa: Mañana hablamos con él. 

Siendo las 11:55 a.m. llega el Alcalde (s).- 
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2.1 Se presenta el Sr. Pedro Carrasco, encargado Comunal de Emergencia, en 

compañía del Sr José Luís Oyarce Prevencionista de Riesgo del Departamento de 

Educación Municipal. — 

> Pedro Carrasco: Existe un plan de emergencia, procedimientos a seguir, muy 

breve y nosotros estamos trabajado en un nuevo plan, de acuerdo a mayores 

detalles y especificaciones, por ejemplo el tema de las aguas lluvias y 

emergencias debería partir en septiembre, hasta febrero, en la parte 

preventiva y la otra reactiva, se trabaja en conjunto con aguas lluvias en la 

limpieza de canales principales, como el de Colcura, Bannen, Punta Astorga, 

Nahuelbuta, entre otros. 

Mauricio Velásquez: Existe una comisión de seguridad ciudadana y entiendo que se 

aboca a este tema. Sugiero reunirnos para apoya el plan y coordinarnos.- 

Vasili Carrillo: Manifiesto preocupación por aguas lluvias, se traspaso del contratista al 

municipio y las cuadrillas disminuyeron a la mitad. Me gustaría acordar con el Concejo 

que nos entregué la información sobre la composición de las cuadrillas, durante los 

últimos años se les habían comprado implementos como zapatos, botas y quedaron 

mas de 200 botas guardadas y me interesa saber que ha pasado con ellas. 

Mauricio Velásquez: Hable con la Sra. María Sáez y dijo que a raíz del la voladura de 

techumbre del temporal desaparecieron los implementos. 

Vasili Carrillo: Eso no es así, desde Julio en Adelante se dio Orden de compra por las 

botas, esa es la información que solicito.- 

Pedro Carrasco: El Jefe operativo es el encargado de aguas lluvias, son 15 personas y 

desde el 2010 se fueron reduciendo. Actualmente son 15 personas, es un trabajo 

delicado y sucio, trabajo extremo y requiere implementación de buena calidad, no se a 

quienes fueron destinados los implementos y no tenemos documento de respaldo. 
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Punto 4.4 letra f: yo pregunte por circular en la cual se nos cobraba dinero por el uso 

del celular. 

Vasili Carrillo: En el punto 4.2 letra b, solicito ver container para basura. 

Juan Villa: En punto 4.1 letra a; pedía recursos para elaborar proyecto recuperación de 

piques Carlos y Alberto. 

Mauricio Velásquez: En el punto 4.6 letra e; solicito ver el uso de la ex Posta de 

Colcura. 

➢ Se aprueba el acta. 

Correspondencia:  

• Ord 69 Secplan ref 3246 de fecha 2/4/2013. Requiere Modificación 

Presupuestaria pa Proyecto de Estudio Piscina. 

Vasili Carrillo: aprueba 

Luís Ceballos: aprueba 

Juan Villa: aprueba 

Tamara Concha: aprueba 

Anselmo Perla: aprueba 

Mauricio Velásquez: Aprueba 

• Ord 70 de DAF, Ref 3296. Representa ilegalidad de pago, dieta marzo 2013.-

Tamara Concha: ¿Por qué no son validas las reuniones de comisión? 

Alcalde (s): Nunca se habían cuestionado y han dicho que se hicieron para justificar, en 

este caso en particular, eran necesarias y constan en el Acta. Se están realizando Actas 
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y Certificados más completos, no comparto el descuento, yo emití el Certificado a 

Jurídico y debe emitir un informe. 

Tamara concha: ¿Solo la reunión de salud? ¿Porque? Hay reuniones de Educación y de 

Patrimonio. 

Secretario Municipal (s): El que tiene la potestad de certificar y validar las comisiones y 

asistencia de los concejales, es el Secretario Municipal, no la Dirección de 

Administración y Finanzas. Además, independientemente, en el Acta n2  19, se habla de 

una Comisión, se dejo muy claro la validez de dicha Comisión. 

Vasili Carrillo: Esto es una decisión antojadiza del Sr. Juan Parra, porque hay que 

plantear que de acuerdo a la ley Orgánica de Municipalidades, se puede justificar la 

inasistencia a una sesión del Concejo, por dos reuniones de Comisión. El aduce que no 

hay acuerdo; las tres reuniones fueron por acuerdo. 

Deben tratarse temas relacionados con los intereses de la Comuna, ¿Que más 

importante que reunir a directores y jefes de salud para hablar de la falta de 

medicamentos y de médicos? Si eso no era importante.... Discutir sobre cultura, 

organizaciones comunitarias, Lota zona típica, juntas de vecinos, le preguntaremos al 

Sr. Juan Parra, si es no es importante. 

Yo sostengo que es más una situación antojadiza de DAF y Jefa de Control, al 

margen de que faltara a una sesión de consejo, se entregaron citaciones, actas de 

comisión, etc. 

Mauricio Velásquez: Para su tranquilidad el Alcalde (s) enviara un informe. 

Alcalde (s): Explicare de la reunión. 

Tamara Concha: En caso de que uno no sea de la comisión y participe, ¿Es valido? 

Alcalde (s): Puede participar, pero no es valido. 

Juan Villa: Deberían ver el Reglamento y ser todos parte de una comisión. 
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Alcalde (s): Voy a elaborar el Reglamento completo. 

Juan Villa: Las atribuciones del DAF, es dar asesoría y no de ser juez, y en las cosas que 

les compete deja mucho que desear. Durante 4 años solicite informe financiero y 

nunca llegaron y hoy me entero por un Ordinario de Control de los montos 

disponibles.- 

Mauricio Velásquez: Siempre comunicamos al Secretario Municipal y hoy se pone en 

duda los Certificados del Secretario. 

Alcalde (s): Mi informe será avalando la asistencia. 

Secretario Municipal: El único que puede Certificar es el Secretario Municipal. 

➢ Ordinario 63 Ref 3181 Devolución Permiso Circulación.- 

Vasili Carrillo: aprueba 

Luís Ceballos: Aprueba 

Juan Villa : aprueba 

Tamara Concha : Aprueba 

Mauricio Velásquez: Aprueba 

Anselmo Peña: aprueba 

> Se aprueba. 

➢ Ordinario 64 DAF. 

Vasili Carrillo: aprueba y solicita informe 

Luís Ceballos: aprueba con observaciones 

Juan Villa: aprueba 

Tamara Concha: aprueba 
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Mauricio Velásquez: aprueba 

Anselmo Peña: aprueba. 

> Se aprueba. 

Vasili Carrillo: Yo plantee en su momento que el Alcalde, en su campaña dijo que había 

desaparecido un Plotter de World Visión y otras donaciones, que fueron en la 

contratación de 3 profesionales para la Egis y compra de dos PC, un Plotter, maquina 

fotocopiadora y filmadora. Me gustaría saber ¿que pasa con ese equipamiento? 

Luís Ceballos: Quiero saber ¿que equipos tienen? 

Tamara Concha: Quiero saber ¿que trabajo hace la Egis en temas de subsidios? 

Anselmo Peña: Quiero saber del equipamiento 

Mauricio Velásquez: Igual requiero más información sobre el equipamiento 

> Ord 78de DAS ref 2889. 

Vasili Carrillo: Yo mantengo posición de no aprobar porque hasta el momento, no se 

han traspasado nada de lo aprobado, hable con Sr. Juan Parra y no se ha traspasado ni 

un peso. No me parece que se aprueben mas recursos si no se ha agotado lo aprobado 

anteriormente. 

Por información y transparencia quiero saber en que se gastaron los recursos 

de DAS y solicito información de enero, febrero y marzo. Aprobamos 425 millones a 

salud y que eso vaya en aumento de sueldos, administración, viáticos, horas extras. No 

me parece.- mientras no llegue un informe financiero no apruebo.- 
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Luís Ceballos: Me preocupa, creo que 3 meses es suficiente tiempo para traspasar los 

recursos y no voy a aprobar para aumentos de sueldo, pero si lo haría para compra de 

insumos. 

Juan Villa: El concejo esta preocupado por la salud municipal. La reunión de comisión 

sirvió para tener fundamentos, primero es una gran cantidad de recursos, alrededor de 

400 millones y tanto, que se aprobaron , para contratación de médicos y compra de 

insumos. 

Segundo el problema del consultorio, además de la falta de espacio, en los box de 

atención se están usando para podología... es mejor presentar un proyecto de 

mejoramiento y ampliación, no apruebo. 

Tamara Concha: Hay cosas, información poco clara, que no llega, deudas, horas 

extraordinarias, etc. quiero saber ¿cual es el modo de concursar o postular al servicio? 

Y si hay ley por el tiempo que se demoran los traspasos? 

Alcalde (s): Plazo no hay. 

Vasili Carrillo: los 425 millones se dividen en cuotas de 12 y no se han entregado 

porque el DAS no ha entregado comprobantes de recibo de dinero. 

Juan Villa: Es un tema de acuerdo, el Alcalde puede pedir el traspaso por el 50% aun 

cuando el 425 millones no alcanza para todo el año. 

Tamara Concha: ¿En que se van a gasta los 425 millones? No apruebo. 

Anselmo Peña: Falta comunicación, falta rapidez en tramitar documentos, como la 

reasignación de recursos a DAS. Creo que algo esta fallando y se debe tomar la 

decisión. La voluntad está. Solicito información por el retraso en la entrega de recursos 

por parte de DAF al Departamento de Salud. No apruebo.- 
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. 	Mauricio Velásquez: No hay acuerdo de concejo, hasta que no llegue el informe 

financiero del Departamento de Salud.- 

Juan Villa: la administración anterior compro un vehiculo, para el traslado de 

Kinesiólogo y enfermero, para la atención de pacientes postrados y rechazo que se 

quiera cambiar el destino de ese vehiculo, que es claramente una necesidad de los 

adultos mayores y pacientes postrados. 

Vasili Carrillo: Comparto con Juan Villa, no apruebo, solicito informe sobre el uso del 

vehículo y de los celulares, lo digo porque vi el vehiculo en Coronel, en otros 

cometidos. 

Juan Villa: Solicito bitácora de los itinerarios de estos últimos 3 meses de ese 

vehículo.- 

Tamara Concha: Rechazo que sea destinado a otra cosa, pacientes postrados necesitan 

atención urgente, quiero bitácora, informe de pacientes postrados y adultos mayores. 

Anselmo Perla: no aprueba traspaso de vehículo. 

Luís Ceballos: Rechazo , debe darse el uso para el cual fue adquirido, solicito bitácora e 

informe.- 

Mauricio Velásquez: Rechazo. 

➢ Se rechaza. 

Con esto se pone fin a la reunión. 

Lota, Abril del 2013.- 


